

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.682

Franqueo
concertado

Lunes 20 de Septiembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

COMENTARIO DEL DIA

Niños negros de españolas blancas

El sangriento payaso Queipo, en uso de sus desahogos radiofónicos, dijo cierta noche y así fue publicado por los diarios fascistas que de orden superior reproducen esas piezas oratorias: "Fueron hechos prisioneros muchos milicianos y no pocas milicianas. Supongo lo contenidos que estarán los regulares indígenas y la envidia que a esas milicianas tendrá (aquí un nombre de mujer)".

...
Cuando fueron traídos a España en trimotores alemanes, los primeros contingentes de moros, se organizó en Marruecos el enganche de nuevos reclutas para las unidades indígenas. Y ese enganche fue fomentado con promesas de varios órdenes. Se decía a los cableños que además de la paga, encontrarían en España rico botín y "hermosas mujeres".

Es decir, que desde el primer momento, los miserables traidores a España para alistar fácilmente bárbaros del Magreb, explotaron las fujurias de éstos, brindándoles el aliciente de una serie de violaciones de mujeres españolas. Los generales, jefes y oficiales alzados contra la República, no deben de tener madres, esposas, hermanas, hijas ni novias. Si las tuvieran, no se habrían atrevido a tal monstruosidad increíble. ¿Qué si las tienen? Pues entonces son doblemente infames.

...
Durante el avance de la columna Yagüe por Andalucía y Extremadura, hasta Badajoz, se sucedieron los saqueos de ciudades, pueblos y aldeas. Iban en la vanguardia de ella, como fuerzas de choque, moros y legionarios. Unos y otros dejaban tras de ellos larga estela de desolaciones. Algunos corresponsales extranjeros hablaron con víctimas supervivientes de la tragedia, y muchas mujeres les contaron, horrorizadas, los ultrajes a que habían sido sometidas por los bestias con figura humana a quienes Franco buscara para soldados del nacionalsocialismo y la tradición. El caso de aquella hija del factor, de una estación andaluza, ultrajada por diez y siete moros a la vista de su padre atado a un árbol y a quien el último de los violadores cortó los pechos con su guma, so ha sido único. Ni tampoco el de la muchacha de Peguerinos que dijo a unos periodistas de Madrid, que entraron en el pueblo con las fuerzas leales que lo conquistaron: "Diecinueve moros han pasado sobre mí cuerpo!".

Ahora bien. Los tabores marroquíes, como las banderas del Tercio tiene oficialidad hispana de academia. Esa oficialidad jamás se ha opuesto, que se sepa, a las bestialidades de sus soldados. Cuando ven que estos se dedican a forzar mujeres de España, que hablan su lengua, que profesan su religión, que podrían ser sus madres, sus esposas, sus prometidas, sus hijas, sus hermanas, dejan hacer si es que no les abientan y aplauden. Muchas veces, las atropelladas pertenecían a familias neutrales o derechistas, porque, los asaltadores no hacían distinción alguna y entraban en todas las casas donde suponían que había botín apetecible. ¿Pero qué importancia? Lo esencial era que indígenas y apaches del Tercio estuvieran contentos y fueran a la lucha animados por la esperanza del provecho inmediato y extralegal, joyas, dinero, ropas, viveres, y con todo

esa, carne fresca y joven de española honrada....

Luego, subieron los moros al Norte. Fueron a Irún y San Sebastián. Con las columnas gallegas operaron en Asturias. Y después tomaron parte en la invasión de Vizcaya. Y hoy reproducimos una carta que ha llegado a nuestras manos, procedente del Sur de Francia. En ella hay estos párrafos tremendos:

"Queridos hermanos y sobrinos. De Irún te diré que van naciendo varios negritos tal como la hija de... (aquí un nombre) que tiene veinte años, que ha tenido una niña negra y la hija de... (aquí otro nombre), un niño, así como las otras, que no sé quienes son. Mira si serán negros, bien negros, que los mismos rebeldes saben que es horrible lo que hacen y por eso mismo echan la culpa a los "rojos".

¡Niñas de quince años violadas por los soldados negros!... ¿Eran moros, ¿Eran somales o libios de los que han traído los italianos de Tripolitania y Eritrea?...

Y el detalle de echar la culpa a los rojos!... ¿Qué rojos? A Irún lo defendieron sus habitantes amparados por otros gupuzcoanos, y no

sucumbieron, sino porque Francia no dejó pasarles armas y municiones, destinadas a ellos y que esperaban en la Aduana de Hendaya, como ha contado el que fué su jefe, coronel Ortega. No tenemos negros en nuestras tropas. Ni árabes de raza blanca. No es que tengamos prejuicios de orden étnico. Es, sencillamente, que no los hay en nuestras filas como sabe todo el mundo...

Los primeros contingentes marroquíes que vinieron a España, fueron repartidos por todos los frentes. Esperaba Franco que su aparición determinaría un terrible pánico entre los milicianos del improvisado ejército de la República.

La mayoría iban con Yagüe, pero otros hicieron su aparición en Cádiz, Granada, Córdoba, Gupúzcoa, Guadarrama y Asturias. Más tarde los mandaron a Aragón también...

Y en todas partes se les dió licencia para que robaran y violaran. Había que cumplir las pomeas hechas a las cábilas, cuando se iniciaron los alistamientos.

...
Esos moros fueron bendecidos solemnemente en Sevilla por el difunto—bien muerto está!—cardenal Mundak. Y las damas católicas de Cádiz, Sevilla, Granada, Córdoba, Zaragoza, Vitoria, Valladolid, Burgos, etc., colgaban escapularios de sus cuellos negroides. Bendecidos por un príncipe de la Iglesia y llevando sobre el pecho las estampas religiosas, cometieron, secundados por le-

ESTAMPAS DEL FRENTE

LA MISIVA FAMILIAR

El día se ha despojado hoy de sus prendas de luto. Apareció frívolo, ajustándose en las sienas los lacitos colorados de las grandes solemnidades. En el ángulo de la madrugada, cuando las sombras de las cosas se perfilan débilmente, las piedras pierden su frialdad y el monte se tapiza con el barniz que a lo alto se destila por la acción del sol.

Se juntan las cimas con los azulejos difuminados de la ancha bóveda atmosférica. Asomados a la ventana, se aprieta el rostro con el fondo límpido que cierra nuestras posiciones con Teruel. Después, el agua fresca untando los ojos. Con

PUBLICACIONES

España en la Exposición de París

El Pabellón de España en el Certamen Internacional de París, recoge las diversas manifestaciones de la vida en nuestro país en las circunstancias actuales. Hay brillantes aportaciones de toda la enorme labor constructiva que los organismos del Estado republicano llevan adelante con gran entusiasmo. Una de las entidades que mantiene vigorosamente la tradición de una obra eficiente, de fuerte raigambre social, es el INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION. Tenemos a la vista una publicación del mayor interés en la que el Instituto lleva a la Exposición de París, el conocimiento de toda la actuación de la República en materia de Seguros sociales. En ella se marcan los progresos realizados desde 1931 para hacer más digna la existencia de los trabajadores. Las mejoras establecidas en el Seguro de Vejez, la transformación del Seguro de Accidentes del Trabajo implantando el régimen de pensiones vitalicias para las víctimas del trabajo o sus herederos, la ampliación del Seguro de Maternidad, la ayuda a las entidades obreras que practican el subsidio de paro y las inversiones de los fondos de previsión que siembran el territorio nacional de construcciones sanitarias, de casas baratas, de granjas agrícolas y de instituciones culturales, se recogen gráficamente en la publicación que comentamos. Publicación que, por su primor tipográfico, por lo artístico de su formato y por la novedad de los procedimientos empleados, es un verdadero alarde y ha logrado en París la más favorable acogida. Nos felicitamos de que un organismo como el INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION, donde la clase obrera tiene tan justificada preponderancia, alcance en los medios internacionales un éxito que redunde en el buen nombre de España.

glonarios y falangistas, los crímenes más horribles. Las mujeres españolas, casadas o vírgenes, se retorcerían angustiadas entre sus brazos de sátiros y sucumbían profanadas bajo sus bellos bestiales. Y luego tenían hijos de ellos...

¡Hace bien Franco quitando, ¡Arriba España!

la cabeza bajo el grifo, absorbemos un bienestar del que participa todo el cuerpo. Los músculos aceptan, gozosos, esa refrigeración matutina, algodónados por una noche entre mantas.

Perdidos entre una curva de nubes transparentes, observamos los picachos que rodean el alcance de nuestra vista. El mundo viene detrás, asomado perpendicularmente a la magnitud de su diámetro. Entre él, y nosotros, formas geométricas que resisten los embates de la naturaleza y que son hoy hogar de combatientes. Los familiares, los amigos, trepan con prodigiosa agilidad las ondulaciones cóncavas de los pedregales. Los mensajes del correo llegan con alientos nuevos, sin fatigas, caligráficos por el pulso de la madre, del padre, del hermano, de la novia, del amigo...

¡Cuántas expresiones radiantes fulguran a la llegada del correo! Manos ansiosas se extienden con un trémulo desbordante. Aquella rigidez de brazos horizontales, anhelan un pensamiento, un recuerdo. Dentro de los sobres cerrados, enigmáticos, la blandura de palabras cariñosas, de consejos familiares, de besos y abrazos que el papel conduce con su experta discreción. Los muchachos rasgan los sobres de cualquier manera. ¡Ahí está la carta! Mirad los pliegos cómo desprenden aromas caseros! A semejanza de una planola, los pequeños signos teñidos de negro van articulando expresiones musicales, furtivas algunas, permanentes las otras. Las novedades de la llanura establecen contacto con las altivas cumbres. A través de las cartas vemos los muebles, la galería, el perro, la jaula del canario, la portera con sus bigotes mal teñidos, el abrir y cerrar de puertas de los pisos, todo cuanto ha ilustrado nuestra infancia, dándonos posesión del instinto y haciéndonos partícipes del goce de la vida.

¿Quién no recuerda aquella pequeña cajita donde la madre iba guardando los objetos más inverosímiles?, quebrados por su base, maltrachos y despintados?. ¿Cómo dejaremos de pensar en aquella biblioteca que a fuerza de ahorros íbamos cultivando, satisfechos y orgullosos de nuestra propia obra?

La cursiva de estos pequeños signos, nos atrae como el cuerpo candoroso de una mujer. A nuestro lado un carabenero enjuga una lágrima con el antebrazo. Le hablan de su hijo. De cómo crece, sano y robusto. Hace ya palmaditas con las manos y sabe maldecir al fascismo. Debajo de la firma de la madre, el pequeño ha estampado la suya: "Soy un hombre", dice. Sabe que su pequeña estatura va tomando impulso, encaramándose por el palo mayor de la nave antifascista. No conoce aún el raciocinio, la correlación de ideas, pero ha oído el estruendo de las bombas al caer cerca de su cuna. Y en este encierro, de barrotes plateados, el niño se ha visto envuelto en silbidos de sirena, anunciando a la ciudad el peligro de un exceso de civilización.

El sol brilla, echando chispas. He terminado la lectura de la correspondencia. Los corazones reposan en el regazo cálido de unos recuerdos que son la misma alma del combatiente.

JUAN VALLESPINOS.
Frente de Teruel, 13-9-37.

EDITORIAL

Facciosos por acción y convicción

Continúa siendo Ginebra la máxima actualidad nacional. Hoy más que nunca. En esta jornada se resolverá nuestra demanda sobre el puesto que deseamos renovar en el Consejo de la S. de N. Esta cuestión dará origen a una reñida batalla, en la que está reservado a las repúblicas suramericanas el papel decisivo. No parecen muy dispuestas a complacerlos. Pero la última palabra aún está por decir. Después los discursos de Eden y Litvinov, que seguramente serán pronunciados hoy, en la reanudación del debate general de las actividades de la S. de N. Más de todas estas cuestiones carecemos de informes cuando tenemos que enviar estas líneas al taller. Ello nos obliga a fijar nuestra atención comentarista en la actualidad local y, dentro de ésta, en el problema del abastecimiento, al que le está reservada una indeseada actualidad permanente, porque ni se soluciona ni se ambienta.

Ya hemos conocido los resultados primeros de las pesquisas que la policía viene realizando para descubrir a los acaparadores. Aquí, como en Valencia, Madrid y Barcelona, el mayor porcentaje de los contraventores corresponde a los no vendedores. ¿Es que éstos son lo suficientemente hábiles para burlar la acción policial? No. Es, sencillamente, que en esto de la acaparamiento y el ocultamiento de viveres no hay más razón que el deseo de la "quinta columna" de crear en la retaguardia problemas inexistentes o agudizar algunos que son consecuencia natural de la guerra que padecemos.

Para nosotros no constituye esto una sorpresa o una revelación. Estos primeros resultados no hacen más que confirmar la creencia que ya expusimos al comentar estas anomalías en su iniciación. Ahora, ante la plena confirmación de los hechos, hemos de pedir con mayor insistencia que se extreme el celo de la policía en sus pesquisas. Conocido el fin de la maniobra no es difícil desarticular porque, en fin de cuentas, todos sabemos a qué atenernos en cuanto a las simpatías facciosas que aquí y en todas partes existen.

Para disipar toda duda es bien elocuente ese episodio de Barcelona, donde los viveres descubiertos en uno de esos domicilios particulares tan copiosamente surtidos, estaban averiados en su mayoría. Esto, incluso elimina el temor de que tales acumulaciones sean hijas de un exceso de previsión de los tenedores. No; los viveres se acaparan y ocultan por idéntico motivo que la moneda fraccionaria. Por el mismo afán de crear dificultades y sembrar la alarma en la retaguardia, para que los espíritus ingenuos, oportunamente trabajados por los agentes facciosos tan copiosamente repartidos por todas partes, lleguen a creer que tal estado de cosas sólo tendrá remedio con el triunfo de la canalla reacción.

Exponemos estos evidentes hechos a la consideración de los agricultores, comerciantes y revendedores. Vean el enorme riesgo que corren al no poner un lógico freno a su afán de lucro. Por no saber limitar prudencialmente sus ganancias, están secundando las maniobras de los agentes facciosos. La equivocación es muy de lamentar, principalmente por los interesados, para quienes no hay más remedio que pedir y exigir trato de facciosos, puesto que su proceder es igual al de aquellos. Tengan presente nuestra leal advertencia. A estas horas ya son muchos los que tienen sobrados motivos para arrepentirse de no haber sabido frenar los instintos especulativos.

La República española rechaza con dignidad ciertas sugerencias en Ginebra

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

Parte del sábado:

ESTE. — Las fuerzas propias del sector de Zuera, ocupando una cota, rectificaron a vanguardia la primera línea, después de sostener tiroteo con el enemigo. Las baterías enemigas de Zuera, Lecina y Perdiguera, dispararon sobre nuestras posiciones.

Se han presentado cuatro evadidos del campo rebelde.

NORTE. — El enemigo atacó en el frente oriental principalmente sobre el sector de la costa y Arenas de Cabrales. Consiguio apoderarse de este pueblo y de San Antolín, situado en las proximidades del mar. Atacó también Peñas Blancas y Las Brañas, siendo rechazado con grandes bajas.

La actuación de la masa de aviación enemiga fué extraordinaria. Ametralló, además de las posiciones citadas, Carreña y Munaga.

En el frente de León, después de un fuerte ataque los facciosos ocuparon la cota central de la Sierra de los Caballeros.

En el sector de Oviedo cañoneo enemigo sobre Grullas, Llanera, Biedes, Sancucut y otras posiciones.

SUR. — En Pitres (Granada), los rebeldes hostilizaron nuestras posiciones con fuego de artillería y ametralladora, al que se respondió de igual forma por nuestras tropas. Fuego de fusilería en las posiciones de Cruz del Chorillo, próximas a Trévez (Granada), sin consecuencias.

Un avance iniciado con las fuerzas propias en el sector de Pozoblanco, continúa lentamente debido a la resistencia enemiga. Procedentes del campo faccioso se han presentado en nuestras filas dos sevadidos.

LEVANTE. — Fuego de mortero y cañón en el sector de Sarrion.

La infantería enemiga, situada a la altura del kilómetro 141 del ferrocarril Teruel-Valencia, hostilizó nuestras posiciones de la estación del ferrocarril de Ojos Negros.

CENTRO. — Sin novedad.

Parte de anoche:

ESTE. — Esta madrugada el enemigo atacó con bombas de mano el vedado de Zuera y la estación del mismo pueblo. Nuestras fuerzas rechazaron la agresión e hicieron huir precipitadamente al enemigo con bastantes bajas. Durante la noche última los rebeldes hicieron fuego de todas las armas sobre nuestras líneas del sector de Mediana; en las posiciones de Puentes de Ebro, ligero tiroteo. La artillería y la aviación enemigas actuaron contra varias posiciones propias. Se han presentado en nuestras filas 25 personas expulsadas del campo faccioso.

NORTE. — En el sector de Oviedo cañoneo enemigo desde los sanatorios. En el resto de Asturias sin novedad.

SUR. — A última hora de la tarde de ayer fué ocupada la posición enemiga de Cerro Vulva. Un violento contraataque enemigo nos obligó a retrasar algo nuestra línea pero manteniendo firmes los flancos.

Patrullas propias efectuaron un reconocimiento por el oeste y sur de Sierra Herrera y llegaron hasta las cercanías de Torreher-

Las tropas republicanas contraatacan en los frentes del Este poniendo en fuga a los facciosos.-En un combate aéreo en el Norte nuestra aviación derriba un trimotor rebelde.-Unos marineros recogen un torpedo en aguas de Tarragona

mosa (Badajoz) sin encontrar enemigo.

En el sector del Pitres (Granada) tiroteos sin consecuencias. Se han presentado en nuestras filas tres soldados con armamento y tres paisanos.

SUR DEL TAJO. — Nuestras fuerzas han realizado un golpe de mano sobre las trincheras enemigas del Palacio de la Sisa consiguiendo mejorar las posiciones propias y causando a los rebeldes 25 bajas entre ellas, tres oficiales.

En el sector de Argallanes el enemigo lanzó sobre nuestras posiciones gran número de bombas de mano que no produjeron daños. Del campo faccioso se han pasado a nuestras filas dos soldados y catorce paisanos.

LEVANTE. — Ligero tiroteo de fusil y ametralladora en Buenamonte y otras posiciones.

CENTRO. — Sin novedad.

FUERZAS AEREAS

El «Canarias» ha sido perseguido y bombardeado por nuestros aparatos frente a la bahía de Rosas y frente a cabo de Creus. Los proyectiles no lograron alcanzarle por la precipitada fuga que emprendió el barco pirata.

En el frente de Granada fué bombardeada la línea enemiga entre Fuente de Alamo y San José y en las inmediaciones de Santa Olalla y Puerto Castillo.

En torno a la reelección de España en el Consejo de la S. de N.

Valencia. — Las Agencias telegráficas extranjeras han comunicado la noticia que no ha sorprendido tanto como a simple vista parece, porque ya en el ánimo de la mayoría de los españoles estaba el resultado desfavorable.

España no ha sido reelegida para el puesto semipermanente que tenía en el Consejo de la Sociedad de Naciones, y ha quedado sin este lugar que, con justicia, deseábamos mantener, por la manobra que tiene un concepto de la dignidad que no va con el complejo de las personas serias.

La representación española no tenía suficientes votos para ser reelegida. Le hacían falta unos pocos votos que, precisamente, correspondían en su mayoría a naciones de habla española y que han considerado desde su creación a España, como la «madrecita». La impresión de todos era que estas Repúblicas filo-fascistas no emitirían su voto a favor nuestro, pero lo que nadie podía suponer es que llevaran a tanto su falta de delicadeza.

El día antes de la votación hicie-

Es puesta en fuga la aviación rebelde

Puebla de Albornón. — La jornada del domingo en este sector, transcurrió tranquila.

La aviación enemiga hizo varias incursiones pero perseguida por el eficaz fuego de nuestros antiaéreos, huyó sin conseguir lograr objetivo alguno.

Las tropas leales ponen en fuga a los facciosos

Bujaraloz. — Una patrulla de exploración se encontró al amanecer en territorio enemigo con un grupo de soldados facciosos, con el que entablaron un fuerte tiroteo. Aparecieron nuevas fuerzas rebeldes que tomaron parte en la lucha y por confusión dispararon durante largo rato contra sus compañeros, a quienes causaron bajas.

Los soldados republicanos, con su intenso tiroteo, provocaron la desorganización de los fascistas, que huyeron precipitadamente hacia sus parapetos.

En un contraataque se obliga la retirada del enemigo

Barbastro. — En el sector de Zuera el enemigo efectuó un ataque en la mañana de hoy por el Vedado y por el lado de la estación de Zuera.

Un grupo de soldados de Infantería de Aviación que la guarnecían sostuvieron intenso combate con el enemigo y contraatacando después violentamente obligaron a reti-

rarse desordenadamente a los facciosos hacia sus parapetos.

Cómo ocurrió el incidente entre el «Canarias» y nuestros destructores ESTOS FUERON ATACADOS POR EL BUQUE PIRATA

Barcelona. — Lo sucedido anoche, y que comenta la Nota del Ministerio de Defensa, fué lo siguiente:

El «Sister» y el «Jaime II» iban convoyados por tres destructores, y al llegar frente a Calella (Arenys de Mar), les salió al encuentro el «Canarias», que comenzó a disparar contra nuestros buques.

Dos de los destructores aceptaron el combate, y un tercero, desviándose, convoyó a los dos barcos mercantes hasta las cercanías de Menorca regresando nuevamente en unión de los otros dos destructores a Barcelona.

Acción intensa de la artillería republicana

Valsequillo. — Desde el amanecer del domingo las baterías republicanas castigaron duramente las líneas enemigas, a pesar de la lluvia que cayó sin cesar.

La aviación enemiga realizó vuelos de observación sobre nuestras líneas.

Hallazgo de un torpedo

Tarragona. — Unos pescadores han sacado entre las redes un torpedo de submarino, que remolcaron a la playa.

Una interesante carta del exministro de la Dictadura. Yanguas Mesia

París. — El ex ministro de la Dictadura, Yanguas Mesia, ha escrito una carta a un amigo, cuya copia fotográfica publica un periódico, en la que dice que la alegría de los gobernantes del territorio faccioso por la toma de Bilbao es impropio del sentido de responsabilidad que les corresponde.

La guerra — dice — tal como se halla plantada no es clara, pues se ha cometido un error gravísimo como es el de haber dejado en olvido e Inglaterra que cumplirá su papel histórico y que de haber contado con ella hubiera permitido vencer a los rojos, entendiéndose después con nosotros. Pero aliados con Alemania e Italia, habiendo llegado a situarse soldados y armamentos en territorio nacional, no puede permitir nuestra victoria que sería la de Italia y Alemania. Los triunfos pueden permitirnos no perder la guerra pero de ningún modo ganarla a su hora precisa. Siempre que antes de nuestra total victoria Inglaterra no paralice nuestros movimientos con una mediación internacional y que ante la no posible convivencia de nacionalistas y rojos se trocara en una intervención.

En Gijón es abatido un trimotor rebelde

Gijón. — En el sector de la costa, el enemigo presionó fuertemente sobre nuestras posiciones de Hontoria y Sierra Cocada, empleando grandes efectivos de hombres y material de guerra. A última hora de la tarde, nuestras tropas realizaron una pequeña rectificación de líneas para situarse en otras, de donde es posible btr al enemigo en mejores condiciones.

La aviación extranjera realizó varias incursiones con el propósito de bombardear nuestras líneas y pueblos de la retaguardia. La oportuna presencia de nuestros cazas logró ponerla en fuga.

En una ocasión, los aviones rebeldes no pudieron huir, obligándose nuestros cazas a entablar combate, que dió como resultado la caída de un trimotor fascista en el mar, cerca de la parte exterior del puerto de Gijón.

INFORMACION GENERAL

Ascaso es puesto en libertad

Valencia. — Ha sido puesto en libertad el que fué presidente del Consejo de Aragón, Joaquín Ascaso.

Disposiciones oficiales

Valencia. — La «Gaceta» de hoy publica una Orden del Ministerio de Justicia disponiendo que en modo absoluto tengan actividades políticas los funcionarios judiciales y fiscales y prohibiendo asimismo ostentación de cargos directivos de Organizaciones ni partidos y tomen parte en actos públicos, ni expresen criterio por medio de la prensa y de la radio.

Repartidor de convocatorias

solicita para realizar este trabajo, la Sociedad de Sastres U. G. T. Informes en la Secretaría del Centro Obrero, de 7 a 8 de la tarde.

LIBRO CABAL

de hojas cambiables
Producto nacional

Representante:

VICENTE ESTEVE IBÁÑEZ
Plaza Constitución, 18
Tlf. 1897.—CASTELLON

DE CATALUÑA

El entierro de la viuda de Maciá

Barcelona. — El cadáver de la esposa del Presidente Maciá fué trasladado desde la Junquera a Barcelona y recibió sepultura en el cementerio de la capital frente a la tumba de aquél.

Asistieron al acto las autoridades y representaciones políticas.

La aviación rebelde bombardea el pueblo de Masnou

Barcelona. — En la Jefatura de Orden Público han facilitado una nota dando cuenta de que sobre la pacífica villa de Masnou volaron anoche varios aparatos facciosos, los que, sin objetivo militar alguno, dejaron caer su carga sobre la población, ocasionando daños en algunos inmuebles. También resultaron tres muertos y dieciséis heridos.

Por noticias particulares se sabe que el número de muertos asciende

a cinco y el de heridos a 33.
La agresión la cometieron tres grandes trimotores, que entraron en la costa por San Feliu de Guixols y bombardearon además de Masnou otras poblaciones.

Eduardo Barriobero es detenido en Barcelona

Barcelona. — En el Juzgado de guardia se ha presentado el pasante del letrado Eduardo Barriobero, para presentar una denuncia dando cuenta de la detención de éste.
Según nuestras noticias, Barriobero, en unión de Salvador Medolell y María Juliá, fueron detenidos por la policía y se encuentran en los calabozos de la Jefatura en calidad de incomunicados. La detención se llevó a cabo por orden del Jefe superior de Policía, y parece ser está relacionada con los asuntos de la disuelta oficina jurídica y con la exportación de capitales.

La reelección de España para el Consejo de la S. de N.

El resultado se decidirá en la segunda vuelta

Ginebra. — Esta mañana se reunió la Asamblea de la Sociedad de Naciones.
En primer lugar, se procedió a la elección para reelegir a España como miembro del Consejo. España obtuvo 23 votos de 47 votantes, y la mayoría de votos que se requería era de 32.
Después la Asamblea rechazó igualmente, la petición de reelección de Turquía, que obtuvo 25 votos y necesitaba 32, para salir triunfante.

El conflicto chino-nipón

Una nota del Japón a los consulados británico y norteamericano

Sanghai. — Los consulados generales británico y norteamericano, han recibido una nota del Japón avisándoles la intención que tienen de bombardear Nankin a partir del día 21 al mediodía.

Los cónsules han transmitido inmediatamente a sus Gobiernos respectivos tal noticia.

El Japón ha dicho al Embajador de este país en Shanghai que no asumirá ninguna responsabilidad en cuanto a la suerte de los extranjeros que permanezcan en Nankin.

Pesimismo en la opinión japonesa

Tokio. — La inquietud de la opinión japonesa ha reaparecido ante las dificultades de las operaciones en Shanghai y la inesperada resistencia china.

El público japonés estima que las operaciones militares son demasiado importantes para tratarse de un castigo a los chinos y cree que el final de esta aventura llevará al Japón demasiado lejos, corriéndose el riesgo de una guerra con la Unión Soviética.

Más refuerzos

Sanghai. — Ha llegado a Tien-Sing refuerzos japoneses con un total de 30.000 hombres.

Fuerzas japonesas en situación difícil

Tien-Sing. — La Agencia japonesa Domei reconoce que se ha creado una situación difícil en la retaguardia de las fuerzas niponas. Estas, en efecto, en su avance hacia Pao-Sing rompieron toda la línea china, pero dejaron tras de ellos destacamentos que después de reorganizarse atacan con encarnizamiento la retaguardia enemiga.

El total de las fuerzas chinas a la retaguardia de las japonesas se calcula ascienden a unos 40.000 hombres, contingente superior a las co-

lumnas japonesas que se infiltraron y que corren el grave peligro de verse envueltas en fecha próxima.

Los chinos también reciben refuerzos

Sanghai. — Continúa con violencia extraordinaria el combate resultante de la contraofensiva china en la línea del ferrocarril de Tien-Sing a Pu-Mau.

Los chinos han recibido importantes refuerzos procedentes del Sur.

Las tropas chinas impiden los movimientos del Ejército japonés

Shanghai. — Las autoridades militares chinas declaran que los japoneses han vuelto a tomar Lo Tien.

Las tropas niponas ocuparon ayer Yang Mu Chiau, pero los chinos contraatacaron y recobraron el pueblo rechazado un nuevo ataque japonés con 2.000 hombres de refuerzo.

Ha sido derribado un avión japonés de bombardeo cerca de Pi Chu Tien.

Los periódicos anuncian que el general Ma Chang Shan, héroe de la resistencia contra los japoneses en 1932, ha salido para Manchuria, donde se pondrá al frente de un movimiento de cien mil chinos que atacarán a la retaguardia japonesa.

EXTRANJERO

La posición de Italia sobre los acuerdos navales

Roma. — El Encargado de Negocios francés, acompañado de su compañero británico, estuvieron visitando esta mañana al Encargado de Negocios Extranjeros italiano.

El Conde Ciano, según referencias obtenidas de esta conversación, expuso el criterio de que Italia tal vez aceptará participar en las medidas navales, siempre que se le dé una posición igual a la de la flota francesa.

Ayuda internacional

Londres. — Hoy se ha comunicado en el Comité de Auya Sanitaria a España republicana que se habían recaudado en Inglaterra más de treinta y ocho mil libras esterlinas para la instalación en dicha zona de hospitales y ambulancias.

En esta cantidad se ha instalado un hospital completo, que será mantenido después de la guerra civil como una prueba de la ayuda de la democracia británica al Gobierno legítimo español en el momento su prueba más dolorosa.

El Comité ha aprobado una moción reclamando que se termine con la trágica época de la no Intervención.

Los facciosos bombardean el contratorpedero "Fearles"

Londres. — La Agencia Reuter recibe noticias según las cuales, seis bombas lanzadas por un avión, que se dirigió después a bombardear Gijón, cayeron no lejos del contratorpedero "Fearles", que se encontraba en las cercanías de su puerto.

El barco no fué alcanzado.

SE CONFIRMA LA AGRESION

Londres. — El Almirantazgo confirma la noticia según la cual ayer fueron lanzadas seis bombas cerca del contratorpedero "Fearles" a la altura de Gijón.

Es apresado un submarino pirata

Stambul. — Comunican de Smirna que las baterías de la isla de Tenedo abrieron fuego contra el periscopio de un submarino, destruyéndolo.

El sumergible se vió obligado a

Cómo luchan nuestros carabineros

La "Gaeta del Popolo" publica un artículo, del cual entresacamos los siguientes párrafos:

"LOS CARABINEROS REPUBLICANOS NO SE RINDEN NI TENIENDO EL PUÑAL AL CUELLO

Un oficial de Estado Mayor de la División Littorio me explica: Batería roja. Ayer la retiraron; hoy la han vuelto a emplazar. Están decididos a luchar. Tenemos enfrente la Brigada de Carabineros, Son feroces y guerreros como los árabes. La primera resistencia sería la tenemos en El Pardo, donde un carro, número 30, inutilizó con su cañón a un carro nuestro. Ayer hemos tenido que luchar con dos Brigadas de Carabineros que resistían bien. No se rindieron ni teniendo el puñal al cuello."

ES EL NOVENO ATENTADO QUE SE COMETE POR LOS FACCIOSOS CONTRA NAVIOS INGLES

Londres. — Todavía no se tiene en Londres indicación alguna relativa a la identidad del avión cuyas bombas cayeron a poca distancia del buque inglés "Fearless".

En los círculos bien informados se considera este incidente como una demostración de que el acuerdo realizado ayer en Nyon no es inútil.

Por ello se espera que el envío de patrullas aéreas y la cooperación entre las fuerzas francesas e inglesas permitirán o bien evitar tales incidentes o castigar a los autores.

El atentado de que, al parecer, ha sido víctima el "Fearless" es el noveno que ha sido cometido contra unidades inglesas.

Sindicato Médico Provincial. U. G. T.

Este Sindicato ha acordado fijar el tipo mínimo de Igual para los vecinos de esta capital, a CINCUENTA PESETAS anuales. Ningún compañero, afiliado a este Sindicato, deberá percibir a partir de esta fecha menor cantidad por esta clase de servicio.

Castellón 15 Septiembre 1937

La Junta Directiva

Junta de Defensa Pasiva. -- Castellón

Un rasgo de los obreros del ramo de la construcción

Los obreros del ramo de la Construcción afectos a las Sindicales U. G. T. y C. N. T., en asamblea de conjunto celebrada el pasado sábado en esta capital, tomaron el acuerdo de ofrecerse a esta Junta para trabajar en las obras de los refugios que se están construyendo, la semana intensiva de cuarenta y ocho horas, cobrando este exceso de cuatro horas como ordinarias, sin el recargo de extra alguno, para beneficio de guerra.

Con el fin de que las obras puedan adelantarse lo más posible, ha-

cen la sugerencia de que no habrá inconveniente en formar tres turnos de ocho horas diarias y cuarenta y ocho semanales. Los obreros del ramo de la construcción se comprometen a seguir este trabajo mientras duren las obras de los refugios. Además de esto, harán un llamamiento a todos los compañeros para formar unas listas con los que quieran trabajar gratis los domingos.

Interesan de la junta y el Consejo Municipal que, a fin de desgravar en lo posible el presupuesto de los refugios, se estudie la forma de imponer un tributo material consistente en un jornal al mes, a todos y cada uno de los ciudadanos avecinados en esta plaza, haciendo extensivo este tributo a las dependencias del Estado, Consejos Municipal y Provincial, oficinas particulares y manuales de toda especie, con la sola excepción de las fuerzas armadas del Ejército y Gobernación. A pesar del sacrificio que supone para estos camaradas trabajar los sábados enteros y muchos que indudablemente lo harán también el domingo, gratis, los obreros del ramo de la construcción se incluyen voluntariamente en el pago de dicho tributo.

El rasgo de los camaradas de la construcción debe servir de estímulo a todos los ciudadanos de Castellón, puesto que a todos les interesa tener pronto terminadas las obras que les presten seguridades de refugio en caso de un bombardeo.

Ni qué decir tiene que la JUNTA DE DEFENSA PASIVA hace propias las sugerencias de estos camaradas, esperando que todos los ciudadanos sabrán ponerse a tono de las circunstancias, percatándose de los deberes que a cada cual nos incumbe en estas horas difíciles.

El Presidente, JOSE CARRASCO.

El Secretario, VICENTE ROMA.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número del día 18 del actual, inserta:

Decreto de la Presidencia, regulando el percibo de haberes pasivos causados por los ciudadanos víctimas de la guerra.

Orden circular de Defensa Nacional anunciando un concurso para cubrir 260 plazas en la Brigada de Carros Blindados.

Decreto de Gobernación autorizando a los Consejos provinciales para reducir la fianza que han de aportar los Depositarios de Fondos.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad prorrogando por dos meses el período de prácticas para la colocación en propiedad de maestros cursillistas de 1936. Decreto declarando convalidadas las incautaciones de elementos relacionados con ser-

vicio de transportes terrestres que tenía contratados, la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos; otorgando un plazo de treinta días para que las entidades o empresas nacionales o extranjeras de todas clases, que se hallen en descubierto respecto a al presentación de balance y documentación reglamentaria, subsanen la omisión sin satisfacer por razón de la misma intereses de demora ni penalidad alguna; disolviendo las Juntas de Fincas Urbanas incautadas.

Decreto de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas, señalando como máximo el de treinta centímetros de largo, veinte de ancho y quince de alto para la circulación de "Envíos populares".

Extracto de los acuerdos adoptados por el Consejo Municipal durante los meses de abril, mayo y junio de 1937.

CERTIFICADOS
ANTECEDENTES PENALES
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102
CASTELLON

"CAJA POSTAL DE AHORROS. (CON LA GARANTIA DEL ESTADO).

INTERES: 3 POR CIENTO ANUAL EN LIBRETA DE LIBRE DISPOSICION.
LIBRETAS A PLAZO DE UN AÑO: 3 Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

FIRME GARANTIA.
SECRETO ABSOLUTO.
LAS CANTIDADES INGRESADAS EN LA CAJA POSTAL DE AHORROS A PARTIR DEL 2 DE AGOSTO ULTIMO SON DE "LIBRE DISPOSICION".

LOS TITULARES PUEDEN VERIFICAR OPERACIONES EN TODAS LAS OFICINAS DE CORREOS DE ESPAÑA."

Información judicial

Tribunal Popular

CAUSA POR ESTUPRO

En el Palacio de la Audiencia se vió ayer el juicio contra Agustín Sánchez, por estupro, en causa seguida por el Juzgado de la capital.

Defendió al procesado el letrado don Norberto Ferrer.

El acto tuvo lugar a puerta cerrada.

El veredicto fué de culpabilidad, condenándose al Agustín Sánchez a la pena de 2.000 pesetas de multa, 1.000 pesetas de dote a la ofendida, reconocimiento y manutención de la niña Carmen Gargallo Gallén y en caso de que por ser insolvente no pudiera satisfacer la multa dentro del tercer día de ser requerido, se le condena subsidiariamente a que preste obligatoriamente trabajo por término de 90 días a favor del Consejo Municipal de esta capital.



Heraldo de Castellón

Comité Nacional de Ferrocarriles

Circular número...

Habiendo llegado a... deración el número de ferroviarios que tienen solicitada y concedida excedencia o licencia sin sueldo para pasar a trabajar en Industrias de Guerra u Organismos Ministeriales, etcétera, a causa simplemente de percibir mayores jornales o ingresos en dichos destinos que los que obtienen dentro de la Red Nacional; se hace necesario revisar y unificar estas concesiones, a fin de evitar que nos veamos privados de poder realizar las indispensables reparaciones de material y trabajos de especialidad, por carecer de personal adecuado.

En su vista, este Comité Nacional, a propuesta de la Sección Social acordó en su reunión plenaria de 13 del actual:

Primero. Las excedencias que se soliciten para entrar a formar parte del Ejército se concederán inmediatamente y sin pérdida de derecho alguno, subsistiendo las condiciones que se especificaban en nuestra Circular número 11 en cuanto a su duración y condiciones para obtenerlas.

Segundo. Las excedencias con motivo de destinos en los Cuerpos armados, Policía o en Organismos de dirección y administración del país podrán concederse, como en el caso anterior, cuando concurran las dos circunstancias siguientes:

a) Que la designación sea hecha por el Comité Nacional de Ferrocarriles, cumplimentando petición de los indicados Cuerpos u Organismos.

b) Cuando sea solicitada por el interesado cumpliendo orden emanada directamente de aquellos Cuerpos u Organismos y siempre que no sea para desempeñar cargos auxiliares.

Tercero. Cuando se trate de excedencias para cubrir cargos a los que puedan optar todos los ciudadanos que reúnan las condiciones exigidas, bien por oposición o simple solicitud, sin ninguna relación con el caso primero, se concederán por tiempo no inferior a un año, y para obtenerlas, será condición indispensable poner a disposición de la Red, como depósito, el carnet ferroviario, las tarjetas familiares, la libreta del Economato y cuantos salvoconductos, autorizaciones y certificados obren en poder del interesado, ya extendidas por la Empresa anterior, el Comité Nacional, sus Delegaciones o por otros Comités o Servicios de la Red Nacional de Ferrocarriles. El tiempo de duración de estas excedencias no será considerado como válido a los efectos de aumentos, ascensos, gratificaciones y derechos pasivos.

Cuarto. Por motivos de salud, asuntos familiares, etc., podrán concederse licencias sin sueldo hasta tres meses como máximo e improporables, salvo casos excepcionales, a aquellos compañeros que las soliciten, justificando su necesidad y siempre que las del servicio lo permitan, no obstante lo cual, este Comité tendrá en cuenta cada caso para decidir.

Quinto. Quedan autorizados los Servicios Centrales y las Delegaciones de este Comité Nacional, para conceder licencia sin sueldo por el plazo máximo de un mes e improporables, con arreglo a las condiciones del caso anterior. Todas las licencias sin sueldo que excedan de este plazo habrán de ser concedidas por el Comité Nacional.

Sexto. Cuantas licencias de 2, 3 o más meses se han concedido hasta la fecha, así como las excedencias por tiempo ilimitado, bien hayan sido autorizadas por este Comité Na-

Forma

quier otro organismo, él, y que no es en el primer caso de esta disposición, finalizarán el día 1.º de Septiembre próximo, debiendo ser solicitadas nuevamente, a fin de que, examinadas en cada caso por este Comité, puedan ser autorizadas, si procede, de acuerdo con estas normas, que no tienen carácter de retroactividad a efecto alguno.

Séptimo. Estas excedencias y licencias que habrá de conceder el Comité Nacional precisamente, con la excepción del caso quinto, están supeditadas todas a la condición previa de que las necesidades del servicio permitan su concesión.

Valencia, 14 de Agosto de 1937.

El Presidente,

N. SOTO REDONDO.

Los súbditos españoles residentes en Alemania son detenidos arbitrariamente, y trasladados a puertos facciosos donde son encarcelados

En la Fiscalía general de la República se ha recibido del Fiscal de la Audiencia provincial de Gerona el siguiente oficio:

"Tengo el honor de informar a V. E. que, según he podido comprobar por la declaración de un vecino de esta ciudad y unas cartas de un hijo suyo residente hasta el treinta de marzo último en Alemania, la Policía de este país detiene arbitrariamente a los súbditos españoles que en él residen, llegando a conducirlos, contra su voluntad, a puertos facciosos, donde son encarcelados.

Adjunto a este informe las cartas y declaración a que el mismo se refiere.

Gerona, 27 de mayo de mil novecientos treinta y siete. — Enrique Fernández Alvarez, rubricado. Señor Fiscal General de la República."

"En la ciudad de Gerona a 27 de mayo de 1937, ante el señor Fiscal de esta Audiencia, actuando de secretario el Teniente Fiscal de la misma, comparece el que dice llamarse Manuel Gascón Rebaza, natural de Cañada de Benatanduz (Teruel), de 60 años de edad, casado domiciliado en esta ciudad, calle de Santa Eugenia, número 3, el cual manifiesta:

Que el declarante tenía en Berlín un hijo, llamado Jaime Gascón Roda, el cual era Profesor de idiomas y nunca se habla mezclado en política durante su estancia en Alemania; que tuvo de él noticias hasta el 11 de marzo último, en cuya fecha le escribió una carta desde Berlín en la que le manifestaba, entre otras cosas, que la policía alemana le ha-

blado quitado su pasaporte. Que posteriormente, y por una carta que llegó de Budapest, sabe que su hijo fué llevado a la fuerza a La Coruña, en unión de otros cinco ciudadanos españoles también residentes en Alemania, e ingresados todos en la prisión de dicha capital; que después solamente le ha llegado una postal de su hijo fechada en La Coruña con sello alemán. Que es esto todo lo que tiene que declarar y que pone a disposición de la Fiscalía las cartas y postal aludidas, que exhibe y entrega en este acto.

Leída que le ha sido la presente, la firma con el señor Fiscal. Certificado. — E. Fernández, rubricado. — Manuel Gascón Rebaza, rubricado. — Hay una firma ilegible, rubricado."

Información judicial

Jurado de Urgencia

Se ha visto ante este Jurado, el juicio seguido a Francisco Fonfría Barba, por supuesta desafección al Régimen.

No apareciendo probadas las acusaciones, el Tribunal dictó sentencia absolutoria.

S. R. I.

Se ruega a los camaradas Vicente Izquierdo y Pedro Becerra Molano se presenten en estas oficinas del S. R. I. Casas Sala 66, para entregarles unos objetos de interés.

Se ruega a quien sepa dar noticias del camarada Vicente Galarza lo comuniquen en estas oficinas S. R. I. Casas Sala 66, Castellón de la Plana.

LA COMISION DE AYUDA.

CONSEJO MUNICIPAL

Nueva expedición de trigo para Castellón

Según comunica al Consejo Municipal el consejero Hernández Camisón, que se encuentra en el pueblo de Motilla del Palomar (Cuenca), con la misión de buscar trigo para esta capital, ha podido lograr que desde La Ronda (Albacete), se facturen 12 toneladas de trigo para nuestro abastecimiento.

Asimismo anuncia que está haciendo gestiones para la compra de una gran partida de trigo, cuyas negociaciones van por muy buen camino.

REPARTO DE JABON

Mañana es hará un reparto de jabón para terminar de abastecer a los poseedores del número 12 de la libreta que en el reparto anterior no les alcanzó este artículo.

Se dará a todas las tiendas media caja de jabón para que puedan atender a sus clientes.

EL PRECIO DE LA UVA ROSETTI

El encargado del mercado, consejero Sanz, nos facilita una nota aclaratoria del precio de la uva rosetti, aparecida por error en la lista de la tasa.

Según dicha nota, la uva rosetti que aparecía con el precio de 1'70 pesetas el kilo, debe ser a 1'90, pues está comprobado que el anterior precio no responde a las necesidades, ya que es un producto que viene de fuera de la provincia.

En la actualidad se está vendiendo ya, por orden de la Comisión, al precio que ahora se indica.

SOBRE LA VENTA AL POR MAYOR

Por decisión de la Comisión de Abastos, y en vista de ciertos abusos comprobados al efectuarse la venta en el mercado al por mayor a los revendedores, queda terminantemente prohibido, a partir de hoy lunes, efectuarse ninguna operación al por mayor en el mercado, ni en parte alguna, sin estar presente un inspector de Abastos, o agente del Ayuntamiento debidamente autorizado, con el fin de que los precios para la reventa no sufran alteración imposibilitando después la venta al público a los precios marcados en la tasa.

Los infractores de esta orden serán severamente sancionados.

PERDIDA DE UNA LIBRETA

Habiendo sufrido extravío la libreta de racionamiento a nombre de Constantino Rodríguez Boan, habitante en un maset enclavado en la partida de Pueblo Seco, se ruega a quien la haya encontrado que la presente al retén de la Guardia municipal.

114 Brigada Mixta COMISARIADO

Los Comisarios Delegados de Guerra de la 114 Brigada Mixta, todos pertenecientes a diferentes Organizaciones políticas y sindicales, nos dirigimos a todos los Partidos y Organizaciones de la España antifascista, instándoles a que siguiendo nuestro ejemplo, fiel reflejo de firme voluntad de los combatientes que luchan en las filas del Ejército Popular, estrechen sus lazos de unión con la misma energía y decisión que los soldados se batían en los distintos frentes de batalla por el progreso y la independencia de nuestra querida España.

Ejército del Sur, 9 de Septiembre de 1937.

El Comisario del segundo Batallón y acetal de la Brigada.—JOSE CASES; El Comisario del primer Bón.—PABLO FLAUDES; El Comisario del tercer Bón.—RAFAEL BARRUFET; El Comisario del cuarto Bón.—RAFAEL GARCIA.

Casa de Socorro

Ultimamente se han practicado en este benéfico establecimiento las siguientes asistencias:

José Blasco Pachés, de 32 años de edad, domiciliado en la calle Poeta Verdaguer, 40; fué asistida de una herida contusa en la planta del pie derecho, producida con un hierro. Pronóstico leve.

Juan Fabregat Francia, de 4 años, domiciliado en la Avenida Hermanos Bou, 15; de una herida contusa en la región frontal pate media, que interesa partes blandas, producidas en una caída. Pronóstico leve.

Manuela Porcada Escolán, de 27 años, de una herida contusa de tres centímetros de extensión en la región posterior del índice derecho, que interesa las partes blandas, producida en una caída. Pronóstico leve.

GOBIERNO CIVIL

Solo la autoridad dimanante del Gobierno puede ordenar requisas e incautaciones

El gobernador nos ha dado hoy para su publicación, la siguiente circular:

"Continúan llegando a este Gobierno Civil, a pesar de la circular sobre incautaciones publicadas en el número del "Boletín" correspondiente al día primero de mayo último, infinidad de reclamaciones por incautaciones y colectivizaciones efectuadas fuera de toda norma legal; al efecto de que no se repitan los hechos, y creyendo que dentro de la normalidad de la retaguardia, perfectamente organizada, nadie, no siendo el Gobierno, debe tomarse la justicia por su mano, pues con ello cabe el que se peque de pasión, pasión que siempre lleva consigo como secuela la injusticia, ruego a todos los Alcaldes y vecindarios tengan en cuenta las siguientes normas:

PRIMERA. — Únicamente el Estado, por sus órganos de Gobierno, puede realizar incautaciones; todas las no realizadas por él son ilegales.

SEGUNDA.—Las industrias se incautarán o intervendrán con arreglo al Decreto de 23 de febrero del corriente año; los establecimientos comerciales con arreglo al decreto de 5 de Junio y Orden del 10 de Agosto de igual año; las fincas urbanas por la Delegación provincial de Hacienda; las fincas rústicas, por conducto de la Junta provincial de incautación de Fincas rústicas (las oficinas de esta Junta están instaladas en la Inspección provincial de Veterinaria).

TERCERA. — Las colectividades agrícolas, de acuerdo con el decreto de 8 de Junio último, son todas válidas durante el corriente año agrícola.

CUARTA. — En cuanto a las demás incautaciones referentes a que el objeto sea preciso a los fines de guerra, tienen que atenerse todo el mundo o mi circular de uno de mayo corriente y siguientes disposiciones complementarias.

Lo hago público para general conocimiento y cumplimiento, advirtiendo que será inflexible en el cumplimiento de la ley.

Castellón 20 de Septiembre de 1937. — El Gobernador Manuel Rodríguez.

ENTREGA DE MONEDAS DE PLATA

Esta mañana se ha hecho entrega al Banco de España de la cantidad correspondiente en monedas de cinco pesetas que días pasados hizo como donativo el pueblo de Villafraña del Cid.

Las monedas que se han puesto en circulación son las de una y dos pesetas.

CONSEJO PROVINCIAL

Fallecimiento de una demente

En el Hospital provincial ha fallecido la demente Rosalla Royo Andrés, natural de Useras.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

SALON ROYAL
"EL GUAPO", película de la casa americana WARNER BROS FIRST.
"LA SECUESTRA", producción de la casa americana "UNIVERSAL".
Todos los artistas que actúan en estas películas son de nacionalidad americana.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado... Ptas. 200.000.000
desembolsado... 60.000.000
Reservas... 23.107.144

El Banco Central realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden, abonando intereses con sujeción a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario

Cuentas corrientes... De libre disposición
Caja de Ahorros... Imposiciones desde una peseta
Imposiciones a plazo... Sin limitación de cantidad
Huchas... Para el pequeño ahorro
Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3% (límite 5.000 ptas.)

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35